

Le Burundi risque de perdre des contrats d'exportation du café

@rib News, 14/08/2013 - Source XinhuaLe Burundi risque de voir des annulations de contrats d'exportation du café, premier produit de rente du pays, si rien n'est fait dans l'immédiat pour l'exportation du café vert stocké dans les entrepôts du port de Bujumbura. "Le problème que nous avons pour cette campagne est lié au blocage de 37 containers (plus de 700 tonnes de café vert d'une valeur de 2 millions de dollars) qui restent stockés dans les entrepôts au port de Bujumbura par manque d'attestation de non redevabilité de l'Office Burundais des Recettes (OBR) alors que la faute est du côté du gouvernement et non des Sociétés de Gestion des Stations de Lavage (SOGESTALS)", a expliqué mercredi Anselme Nyarushatsi, directeur général de la SOGESTAL Kayanza (nord-est) et président du Comité de commercialisation du café des SOGESTALS.

Il a indiqué que tout remonte des années 2000 quand c'est le gouvernement burundais qui fixait le prix aux producteurs au vu de la situation des cours sur le marché international. Entre 2000 et 2003, ce prix a chuté et le gouvernement a commencé à subventionner le prix au producteur à travers les Bons de Trésor. A l'époque, un déficit global de 17 milliards de Fbu (plus de 11 millions de dollars) a été enregistré, et en 2004, il y a eu un excédent de 20 milliards de Fbu (plus de 13 millions de dollars). Le gouvernement n'a pas payé ces bons de trésor et la dette est restée enregistrée sur les comptes des SOGESTALS comme un crédit à rembourser. C'est dans ce cadre que l'OBR a refusé de délivrer les attestations de non redevabilité à ces SOGESTALS qui se retrouvent dans une situation inconfortable de ne pas pouvoir exporter le café depuis le mois de juillet dernier. "L'Etat du Burundi qui a besoin des devises devrait instruire l' OBR pour qu'il laisse ce café partir pour permettre l'encaissement des produits de vente de ce café et résoudre la question plus tard", a dit Anselme Nyarushatsi, qui considère que continuer à demander aux SOGESTALS de payer le déficit relève de l'injustice d' autant plus qu'il y a eu l'excédent des 20 milliards de Fbu (plus de 13 millions de dollars) alors que les SOGESTALS n'y sont pour rien.